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Un cordiale saluto ai colleghi Ingegneri Liberi Professionisti iscritti all’Ordine degli Ingegneri della Provincia 
di Belluno dal nuovo delegato per il quinquennio 2015-2020. Per chi non mi conosce mi chiamo Michele 
Gnech, ho 45 anni e sono iscritto all’Ordine degli Ingegneri dal 2000, iscritto a INARCASSA dal 2002. Sono 
anche Consigliere dell’Ordine degli Ingegneri di Belluno da circa due anni. Colgo l’occasione per ringraziare 
quanti hanno voluto darmi la fiducia nelle ultime elezioni dei Delegati Provinciali indette i primi giorni di 
marzo corrente anno; spero di non deludere le vostre aspettative. Ritengo importante che ogni iscritto ad 
Inarcassa conosca da vicino la propria Cassa previdenziale e assicurativa, sia sbirciando di tanto in tanto le 
novità riportate sul sito di Inarcassa, sia rapportandosi con il delegato provinciale scrivente, al fine di 
comprendere le dinamiche della nostra previdenza e fare le scelte giuste sia durante il periodo 
contributivo, sia in caso di maternità, paternità, sia in caso di malattia, sia infine quando i tempi saranno 
maturi per usufruire della meritata pensione. 
 
Allo scopo, oltre ai notiziari che diffonderò nel corso del mio mandato e che verranno pubblicati in 
un’apposita sezione del sito dell’Ordine degli Ingegneri di Belluno, oltre a ricevere presso la sede 
dell’Ordine, in data e orario da concordare di comune accordo, i colleghi che necessitano chiarimenti, 
comunico in intestazione al presente documento il mio numero di telefono e indirizzo e-mail per essere 
direttamente contattato. Chi è interessato ai miei reportage dal fronte romano a seguito delle assemblee 
istituzionali presso Inarcassa mi può contattare via mail autorizzandomi all’uso dell’account della mail 
personale, per facilitarmi l’inserimento in una mailing-list dedicata. 
 
Passiamo ora alla cronaca delle prime attività a cui ho partecipato attivamente, considerando che la 
nomina ufficiale di INARCASSA quale delegato provinciale è stata firmata il 29 maggio scorso. 
 
Il giorno mercoledì 1 luglio si è insediato a Roma il Comitato Nazionale dei Delegati di Inarcassa (CND) per 
il quinquennio 2015-2020. Il Comitato è composto da 224 delegati provinciali, ogni Provincia è 
rappresentata da un delegato ingegnere e un delegato architetto, eletti nelle recenti elezioni indette nei 
giorni 10-11-12 marzo e  per alcuni Ordini provinciali nei giorni 5-6-7 maggio corrente anno. 
Per la provincia di Belluno, oltre allo scrivente, il delegato provinciale per gli architetti è l’Arch. Gianfranco 
Agostinetto, già delegato nel quinquennio precedente e riconfermato. 
 
Il Comitato Nazionale dei Delegati nei giorni giovedì 2 luglio e venerdì 3 luglio è stato chiamato ad eleggere 
il nuovo Consiglio di Amministrazione, i nuovi Revisori dei Conti e il nuovo Comitato di Coordinamento. 
L’esito delle votazioni per il rinnovo delle cariche è stato il seguente: 
 
 



ESITO DELLE VOTAZIONI PER IL RINNOVO DEL CDA  
 
Eletti (appartenenti al gruppo Dico Si Inarcassa) 
Arch. Gianfranco Agostinetto (BL) - 319 voti 
Arch. Antonio Marco Alcaro (RM) - 308 voti 
Ing. Nicola Caccavale (BA) - 330 voti 
Ing. Silvia Fagioli (MI) - 281 voti 
Ing. Antonio Fasulo (AV) - 271 voti 
Ing. Franco Fietta (BZ) - 312 voti 
Arch. Filippo Franchetti Rosada (SP) - 317 voti 
Ing. Claudio Guanetti (VA) - 311 voti 
Arch. Marina Martinotti (VC) - 304 voti 
Ing. Ester Rutili (FM) - 296 voti 
Arch. Giuseppe Santoro (SR) - 353 voti 
 
Non eletti (appartenenti al gruppo Inarcassa 2.0 ed altri gruppi) 
Arch. Cini Roberta (LI) - 162 voti 
Arch. Gianluigi D'angelo (PE) - 151 voti 
arch. Maurizio Marzola (PD) - 155 voti 
Arch. Francesca Pozzi (FE) - 174 voti 
Ing. Marco Belardi (BS) - 134 voti 
Ing. Ivan Ceola (VE) - 129 voti 
Ing. Egidio Comodo (PZ) - 181 voti 
Ing. Enrico Oriella (VI) - 163 voti 
Ing. Giovanni Quarato (FG) - 139 voti 
Ing. Mario Sbrozzi (MO) - 167 voti 
Arch. Sergio Zappia(ME) - 160 voti 
 

  
ESITO DELLE VOTAZIONI PER IL RINNOVO DEI REVISORI DEI CONTI (REVISORI EFFETTIVI) 
 
Eletti (appartenenti al gruppo Dico Si Inarcassa) 
Ing. Salvatore Sciacca -196 voti 
Ing. Stefano Navone - 171 voti 
 
Non eletti (appartenenti al gruppo Inarcassa 2.0 ed altri gruppi) 
Ing. Marcello Conti – 132 voti  
 
ESITO DELLE VOTAZIONI PER IL RINNOVO DEI REVISORI DEI CONTI (REVISORI SUPPLENTI) 
 
Eletti (appartenenti al gruppo Dico Si Inarcassa) 
Arch. Alessandro Boano – 171 voti  
Ing. Francis Marco Maria Cirianni – 160 voti 
 
Non eletti (appartenenti al gruppo Inarcassa 2.0 ed altri gruppi) 
Ing. Franca Biagini - 139 voti 
 
  
ESITO DELLE VOTAZIONI PER IL RINNOVO DEL COMITATO DI COORDINAMENTO 
 
Eletti (appartenenti al gruppo Dico Si Inarcassa) 
Arch. Salvatore Gugliara - 344 voti  
Arch. Bruna Gozzi - 337 voti  
Ing. Giampiero Germanino - 301 voti 



 
Non eletti (appartenenti al gruppo Inarcassa 2.0 ed altri gruppi) 
Ing. Bernardo Vanelli - 155 voti 
Arch. Patrizia Stranieri – 17 voti 
Ing. Antonio Sasso – 14 voti  
Avevano ritirato la loro candidatura Stranieri e Sasso 
 
ELEZIONI DEL PRESIDENTE, VICEPRESIDENTE E GIUNTA ESECUTIVA 
 
Il Nuovo CDA si è poi riunito il giorno giovedì 9 luglio ed ha eletto al suo interno il nuovo Presidente, il 
nuovo Vice Presidente ed i componenti della Giunta Esecutiva. Sono stati eletti: 

 
Presidente:   Arch. Giuseppe Santoro (SR) 
Vice Presidente:  Ing. Franco Fietta (BZ) 
 
Componenti Giunta Esecutiva: Arch. Gianfranco Agostinetto (BL) 
   Ing. Nicola Caccavale (BA) 
   Arch. Filippo Franchetti Rosada (SP) 
  
Il risultato è il classico “cappotto” e la squadra di Santoro ha ora in mano tutti i posti di comando.  
  
Passiamo ora alle mie considerazioni personali. Ho vissuto con molta apprensione quest’ultima campagna 
elettorale per l’elezione dei delegati Inarcassa, che è iniziata molto tempo fa e con le influenze esterne di 
varie forze che tentavano di allungare la mano su Inarcassa: sono infatti scesi in campo, più o meno 
apertamente, sindacati, Consigli Nazionali e forze politiche con utilizzo, in campagna elettorale di 
strumenti nuovi sul web in uno scenario completamente al di fuori della tradizione.  
 
A tal punto mi sento di ringraziare l’Ing. Franco Gidoni, già da 15 anni delegato Inarcassa per la Provincia di 
Belluno e non più ricandidabile in quanto pensionato. Il suoi consigli, le sue spiegazioni sulle dinamiche in 
seno ad Inarcassa, sono stati illuminanti per la mia candidatura e per orientarmi in questa atmosfera 
politicizzata in maniera esagerata ed atipica.  
 
Fino allo scorso quinquennio il periodo incubatorio dei neodelegati si svolgeva nelle seguenti modalità: 
1) Il delegato, sulla base di conoscenze personali, dell'attività svolta, delle sue qualità comunicative e 
simpatiche riceveva il mandato dai suoi elettori; in pratica i programmi, quando c'erano, erano ridotti 
all'osso, e quasi tutto era basato sulla fiducia nella persona. 
2) Una volta approdato in CND l'eletto aveva contatti con gli altri delegati, creava intese, gruppi di lavoro 
che sfociavano in programmi con l’unico fine di portare avanti una politica utile ad Inarcassa. Il voto alla 
prima riunione trovava i delegati neo eletti in chiara difficoltà in quanto privi di esperienza e con 
conoscenze inadeguate, per cui semplicemente con il loro voto si aggregavano al gruppo che al momento 
si presentava meglio. In base ai programmi ed anche alla fiducia sulle persone si componeva poi la squadra 
che avrebbe operato nel quinquennio. 
 
Quanto sopra è ormai un ricordo lontano in quanto la campagna elettorale del 2015 in realtà ha preso le 
mosse nel 2012 quando vi fu diversità di opinioni circa la riforma attuata poi con il RGP (Regolamento 
Generale di Previdenza) entrato in vigore il 01/01/2013. 
Diversi gruppi con varie denominazioni iniziarono così una campagna elettorale che mirava a screditare il 
gruppo consigliare (allora presenziato dall’Arch. Paola Muratorio e dove l’Arch. Giuseppe Santoro era 
vicepresidente) criticando la riforma in vari modi, con tanto di black-list denigratorie nelle quali sono finiti 
tutti coloro che avevano votato a favore della riforma. 
Questa manovra “esterna” ha attirato l'attenzione di molti che hanno intravisto la possibilità di mettere le 
mani sui capitali di Inarcassa (oggi oltre 8.000.000.000 di €).  
 
A dimostrazione di quanto affermato non nascondo che, a seguito della mia elezione a delegato Inarcassa 



(metà del mese di marzo) fui avvicinato da un coordinatore del gruppo Inarcassa 2.0, movimento che ha 
dato il via ad una campagna elettorale mirata ad avere dei delegati “schierati” non solo prima ancora delle 
elezioni in sede di CND, ma addirittura prima della stessa elezione dei delegati, raccogliendo adesioni con 
l'obiettivo di avere un candidato ingegnere ed un candidato architetto per ogni Provincia. Ho esaminato 
con attenzione questo movimento, e gli altri di contorno, comprendendo che in realtà era alla ricerca di 
adesioni con un programma molto teorico che, al di là di proclami di trasparenza e buongoverno, 
basavano la campagna elettorale cercando di screditare gli amministratori dell'epoca, accusandoli di aver 
fatto una riforma troppo penalizzante (purtroppo era un obbligo di legge, ed era obbligatorio 
ottemperare), di aver agito con poca trasparenza ed altre cose del genere. 
Il CNI dal canto suo, mirava ad inserire nel CND quanto più possibili componenti dei vari Consigli 
Provinciali, al fine di metterne qualcuno ai posti di comando. Sono scesi in campo addirittura sindacati e 
partiti politici. 
 
Il gruppo capitanato dall’Arch. Giuseppe Santoro (in quanto l’Arch. Paola Muratorio decise di non 
ricandidarsi, avendo presenziato Inarcassa per 15 anni consecutivi), e di cui fa parte alche il delegato 
Architetto Bellunese Gianfranco Agostinetto, giocoforza ha dovuto prendere le contromisure creando a 
sua volta il gruppo Dico Si Inarcassa, in contrapposizione ad Inarcassa 2.0, molto più pratico ed in un certo 
senso conservatore, dati gli ottimi risultati delle amministrazioni precedenti.  
 
Già nel periodo pre-elettorale ho aderito a quest’ultimo gruppo ritenendolo più costruttivo, e come me 
tanti delegati o aspiranti neodelegati si sono uniti alla corrente Dico Si Inarcassa. I risultati delle elezioni 
dei delegati provinciali di marzo avevano comunque confermarono la prevalenza di delegati aderenti al 
gruppo Dico Si Inarcassa rispetto al gruppo Inarcassa 2.0. 
 
I primi di luglio, alla prova del voto in CND si sono quindi presentati i due schieramenti nettamente 
contrapposti: 
- il gruppo Dico Sì Inarcassa, con oltre il 50% di amministratori da riconfermare ed un minor numero di 
Delegati per ricambio, tutti comunque con almeno un mandato alle spalle ed una solida esperienza 
- il gruppo Inarcassa 2.0, con Delegati validi e con almeno un quinquennio di attività in seno al CND 
affiancati però da Delegati alla prima esperienza in sede di CND. 
 
I risultati delle elezioni in questione non lasciano dubbi, allineandosi perentoriamente nella direzione della 
continuità con le precedenti amministrazioni presenziate dall’Arch. Paola Muratorio, ed Inarcassa, almeno 
per questo quinquennio, si è mostrata impermeabile a questi tentativi di invasioni esterne. 
 
Elemento di fondamentale importanza, anche per noi Ingegneri della Provincia di Belluno iscritti ad 
Inarcassa è stata la riconferma dell’Arch. Gianfranco Agostinetto, quale delegato provinciale di Belluno, 
nonché ora Consigliere di Inarcassa e componente della Giunta esecutiva; persona capace e disponibile. 
Gianfranco mi ha assistito passo dopo passo in questa mia nuova esperienza istituzionale, con lo spirito del 
buon padre di famiglia; confido in una proficua collaborazione. 

 
Ringrazio per l’attenzione accordata e rinnovo l’appuntamento ai prossimi notiziari.  
 

 
 
Dott. Ing. Gnech Michele 
 
 
 
 
 

 
N.B.: le considerazioni riportate riflettono la sola opinione dell’autore, non di Inarcassa o di terzi. 


